

BALANCE SEXENAL

Crece peso del sector financiero con EPN



EPN-AMLO

TRANSICIÓN

JASSIEL VALDELAMAR

jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

Al cierre de la administración de Enrique Peña Nieto la aportación del sector financiero al Producto Interno Bruto (PIB) fue de 4.0 por ciento, la cifra más elevada desde 1993. Además fue de los que registraron un mayor crecimiento durante el sexenio, con 10.7 por ciento en promedio, contra 2.4 por ciento de la economía.

Según las cifras del INEGI, en la administración del presidente Ernesto Zedillo la participación del sector cerró en 1.7 por ciento del PIB; con Vicente Fox en 2.9 por ciento y en la de Felipe Calderón en 3.1 por ciento.

No obstante, el nivel de impacto en el PIB todavía se queda rezagado si se compara con economías de la región. Según cifras de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la aportación del sector a la economía de Brasil es de 6 por ciento, en tanto que en Chile aporta 4.4 por ciento.

Roberto Sifón, director de análisis de soberano de S&P Global Ratings, señaló que el sector financiero puede ser el motor de la economía mexicana, pues hay espacio suficiente para ampliar su participación en el PIB.

Alfredo Coutiño, director de análisis económico para Latinoamérica de Moody's Analytics, destacó que en el sexenio de Peña Nieto la aportación fue positiva pero insuficiente, ya que el financiamiento bancario al sector privado sigue siendo muy bajo comparado con otros países latinoamericanos.

FOCOS

Amplio margen de alza. De acuerdo con analistas, el PIB del sector financiero tiene un amplio margen para seguir creciendo.

Fuerte rezago. Como proporción del PIB, el sector es menor que en otros países de la región, ante un bajo nivel de financiamiento.